

## PRÓLOGO

Nos llena de orgullo presentar un nuevo volumen de la RYD, resultado del trabajo articulado y generoso de autores, evaluadores y editores, que culmina con la presentación de esta obra.

El lector encontrará ocho artículos científicos que, sin estar necesariamente vinculados entre sí bajo el paraguas de un dossier temático, ofrecen cierto diálogo de ideas, sobre la base de ejes relacionados con la filosofía del derecho, los derechos humanos, el derecho constitucional, y el análisis económico del derecho.

Se trata de siete trabajos que abordan con profundidad aspectos del positivismo jurídico y el derecho natural como fundamento de los derechos humanos; que nos invitan a reflexionar sobre el “para qué” de la filosofía del derecho; que analizan precedentes de la Corte Interamericana de Derechos Humanos y de la Corte Suprema Argentina; que abordan el –siempre actual– problema del federalismo argentino; que analizan con rigurosidad institutos del derecho civil con impacto en el desarrollo económico y productivo del país; y que nos introducen en el análisis económico del derecho internacional privado. El octavo, un artículo en inglés, que aborda uno de los problemas más complejos del derecho internacional público, como es la situación palestina.

Este diálogo se complementa y enriquece, con la presentación de una sección especial de entrevistas (bajo la denominación *misceláneas*), que nos acerca al Departamento de Filosofía del Derecho de la Universidad de Alicante. Destaca –sin dudas– en esta sección, las reflexiones del prestigioso Profesor Doctor Manuel Atienza, quien generosamente comparte sus aportes y nos permite imitar la excelente práctica de la revista *Doxa*, la cual de forma regular ofrece diálogos con grandes autores de la filosofía jurídica.

Cierra este volumen una reseña bibliográfica sobre el libro *Constitucionalismo más allá del Estado* de Luigi Ferrajoli, otro destacado pensador y jurista contemporáneo, cuyos aportes han influido profundamente en el debate del constitucionalismo moderno.

Orgullosos del trabajo realizado y del contenido publicado, solo nos resta invitar a los lectores a dialogar con los textos de este volumen, ya sea en la privacidad que brinda la lectura silenciosa, ya sea animándose a compartir sus reflexiones en futuras ediciones de la RYD.

MARÍA LAURA FARFÁN BERTRÁN  
Directora RYD